

Thierrens

Dans les bois, un sentier raconte la forêt

Invitation à la découverte, «La Forêt des Ours» apprend désormais une foule de choses aux promeneurs du plateau du Jorat. Le parcours sera officiellement inauguré le 27 juin.

Deux siècles après l'avoir quitté, la patte du plantigrade bernois foule à nouveau le sol du Jorat vaudois. Mais cette fois-ci, c'est pour la bonne cause. Baptisé la «Forêt des Ours», le sentier nature qui serpente désormais dans les bois de la Commounaille sur les hauts de Thierrens est avant tout un outil pédagogique et récréatif au service de l'environnement. Présenté hier à la presse, ce chemin pédestre est une invitation à la découverte de la plus belle parure de dame nature: la forêt. «C'est un voyage à savourer avec les yeux, le nez et les oreilles», explique Marcel Giger, garde forestier passionné et artisan du sentier.

Faire savoir

Recouverte de copeaux, praticable en toute saison, la piste de près d'un kilomètre est agrémentée de douze postes d'informations didactiques. Enchâssées dans des souches taillées en biseaux, des plaquettes y racontent, croquis à l'appui, le rôle des forêts et des lisières, la sylviculture, le but des

éclaircies ou encore le rythme de croissance des arbres. «Autant d'informations importantes, de savoir-faire que bien souvent les forestiers n'ont pas l'occasion de faire connaître», constate Nikola Zanic, auteur du projet. D'où l'idée de communiquer à partir d'un circuit original, d'une forêt: celle des Ours en l'occurrence, en hommage à son principal sponsor, la Bernoise Assurance. La compagnie chapeaute en Suisse une trentaine de projets de reboisement et d'entretien de forêts.

A Thierrens, elle a investi près de 45 000 francs dans le sentier, dont 25 000 francs pour son entretien futur. Côté main-d'œuvre, la réalisation a pu voir le jour grâce aux forestiers du triage de Saint-Cierges qui ont participé activement aux travaux. Notamment en encadrant plusieurs programmes d'occupation pour chômeurs. L'inauguration officielle de ce site pittoresque est prévue le 27 juin avec *Kiosque à musique* diffusé en direct de Thierrens.

C. A. □



Nikola Zanic, auteur du projet (à gauche), et Marcel Giger, garde forestier. Jean-Paul Guinnard